

# Protokoll der sechsten Sitzung des FSR Mathematik im Sommersemester 2024

Datum: 16. Mai 2024  
Zeit: 16:22 - 17:45 Uhr  
Ort: Konferenzraum: 3319

Anwesende Gewählte: Jonas Fuchs, Jonas Müller, Antonia Runge, Helen Würflein, Felix Zimmermann

Abwesend: Louis Eckart, Max Krischeu, Michelle Weise-Seidelmann

Anw. freie Mitarbeiter: Niklas Menge, Hendrik Püschel, Benita Stedtler

Sitzungsleitung: Helen Würflein  
Protokoll: Niklas Menge

## Tagesordnung:

---

- TOP 1 Post und Berichte
  - TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Beschluss der Tagesordnung
  - TOP 3 Nachbesprechung vergangener Veranstaltungen
  - TOP 4 Planung zukünftiger Veranstaltungen (1 Finanzbeschluss)
  - TOP 5 Brettspiele
  - TOP 6 Sonstiges
- 

Im Protokoll wird das generische Maskulinum benutzt.

### 6.1 Post und Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gibt einige Berichte:

- Felix berichtet aus der Studienkommission. Dort wurden für LAG die Voraussetzungen und Empfehlungen zu den Modulen EWMS und Ana3 in dem Sinne geändert, dass Lineare Algebra 1 nun nur noch Empfehlung für EWMS ist und für Analysis 3 nun Lineare Algebra 1 Voraussetzung und Analysis 1 Empfehlung ist. Auch (wenn auch Ergebnislos) sei über Anwesenheitspflicht diskutiert worden, da man dies zwar nicht machen darf, es aber Module (vor allem Seminare) gebe, welche von Anwesenheit profitieren würden. Allerdings kämen oftmals nur wenige Leute, weshalb der Vorschlag gemacht wurde am Anfang des Semesters an die Studierenden zu appellieren sich in die anderen herein zu versetzen und zu betonen, dass es schöner sei, wenn bspw. Vorträge mehr Zuhörer hätten. Weiter sei darauf hingewiesen worden, dass per Mail eine Befragung an die Master-Studierenden verschickt worden sei, welche von möglichst vielen ausgefüllt werden sollte, da es eine Mindest-Teilnehmerzahl habe, ab welcher die Umfrage erst ausgewertet werden wird. Wir sollten daher dafür Werbung machen.
- Felix berichtet aus der FSR-Kom, dass im wesentlichen Gelder für BuFaTa's beschlossen wurden. Außerdem versuche der FSR Romanistik Bier zu verkaufen. Wir haben

allerdings keinen Bedarf. Die nächste FSR-Kom finde am 29.5 statt.

- Helen berichtet aus dem Institutsrat, dass weiter Stellen eingespart werden müssen, wobei es konkret viel um die Aufteilung der Kürzungen in der Fakultät zwischen Ma-the und Info gegangen sei. Weiter ging es um das Entfristungsverfahren von Prof. Yakimova, wofür sich Helen auch bereits um Leute gekümmert habe, die das studentische Gutachten schreiben würden, allerdings wären auch noch weitere Personen gut. Niklas erklärt sich bereit mal rumzufragen. Des weiteren soll es dann vorher eine Gesprächsrunde mit Prof. Jäger zu den Anforderungen des Gutachtens geben. Danach sei es um die Reform vom LAG gegangen, für welches ebenfalls ein studentisches Gutachten erstellt werden müsste, wofür entsprechend LAG-Studierende benötigt würden und welches im Juni fertig sein müsste. Antonia und Felix könnten unterstützen, betonten aber, dass auch jüngere mitschreiben sollten, die Didaktik bei Prof. Lindmeier gehört haben, da sie bereits viel verändert habe. Niklas wird deswegen auch mal rumfragen. Zuletzt wurde aus der AG Prüfungsordnung berichtet, dass es ein erstes Treffens gab und ein Vorschlag der Änderung wurde vorgestellt. Danach solle es Orientierungsmodule in den ersten Semestern geben, welche man bestehen müsse, damit am Anfang schon darauf geachtet werde, dass niemand verloren gehe.
- Niklas berichtet aus der FMI-Kom, dort wurde neben den anstehenden Veranstaltungen darüber gesprochen einen BGG-Account (boardgamegeek) zu erstellen und unsere Spielesammlung darüber zu digitalisieren - wir besprechen dies in einem eigenen TOP. Weiter wurde diskutiert, dass aktuell die Helfende Hände-Gruppe zu schlecht beworben werde und somit kaum jemand diese kenne. Es wurde sich darauf geeinigt auf den Websites darauf hinzuweisen. Schlussendlich habe dann der FSR-Info noch darüber informiert, dass er den Erste-Hilfe-Rucksack wieder auffüllen wolle, da einige Dinge abgelaufen seien.

Niklas: noch weitere Leute suchen, die bei Prof. Yakimova Module gehört haben

Niklas: Studis für LAG-Gutachten finden

Es gibt einige Mails:

- Das Lehramtsreferat hat uns geschrieben, dass das ZLB eine AG für ein alternatives Konzept zum Lehramtsstudium ins Leben gerufen hat, bei welchem die Möglichkeit besteht mitzuwirken. Von den Anwesenden hat niemand Interesse.
- Das Lehramtsreferat hat uns geschrieben, dass der Lehramtsrat auf einen späteren Zeitpunkt verschoben wird, um Reaktionen der Fakultäten zu den StET abzuwarten.
- André hat uns geschrieben, dass die Eval wieder startet. Wir einigen uns darauf, dass jeder seine eigenen Veranstaltungen evaluiert und teilen die großen Veranstaltungen unter uns auf. Der Zeitraum der Eval ist 27.5-9.6.
- Die StuRa-Financer haben uns geschrieben, dass wir noch Dokumente für die Jahresabschlüsse einreichen müssen. Jonas M. und Niklas werden sich darum kümmern.

alle: eigene + große Veranstaltungen evaluieren

## 6.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Beschluss der Tagesordnung

Es sind 5 von 8 gewählten Mitgliedern anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

Beschlusstext: *Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt das Protokoll vom 02.05.2024.*

**Abstimmung:** 5/0/0<sup>†</sup> ⇒ angenommen

Beschlusstext: *Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die vorliegende Tagesordnung mit den vorliegenden Änderungen.*

**Abstimmung:** 5/0/0<sup>+</sup> ⇒ angenommen

## 6.3 Nachbesprechung vergangener Veranstaltungen

### 6.3.1 Spieleabend am 07.05.24

Niklas berichtet, dass es ungünstig sei einen Spieleabend zu veranstalten, wenn gleichzeitig eine „Uni gegen Rechts“-Veranstaltung ist. Außerdem war die Werbung ja recht spät, weshalb nur ca. 20 Personen anwesend gewesen seien. Allerdings sei dies aufgrund der Umstände und da es ohnehin nur eine spontane Veranstaltung war, damit etwas stattfindet, völlig in Ordnung.

### 6.3.2 Inverse Stadtrallye am 15.05.24

Niklas führt begeistert aus, wie gut aus seiner Sicht die Hauptorga der Zweitis funktioniert habe und es eine der am glattesten laufenden Veranstaltungen, die er je erlebt habe gewesen sei. Die Zweitis hätten sich um alles gekümmert, auch darum, dass das Grillen stattfindet und der Kram dafür per Auto antransportiert wurde. Da hätten wir als FSR in der Vergangenheit schon selber ziemlich schauen müssen, dass der Grillabend überhaupt stattfinden können. Bei dieser Rallye allerdings habe er lediglich beim rausräumen helfen müssen und auch dies sei sehr angenehm gewesen. Außerdem hätte es ausreichend Helfer für den Abbau gegeben, was auch großartig gewesen sei.

Antonia ergänzt, dass auch die Awareness gut funktioniert habe, da sich die Zweitis frühzeitig erkundigt hätten und auch selber noch Leute gefunden hätten. Lediglich beim Grillen wären noch mehr Leute zur Unterstützung gut gewesen, um die anwesenden zu entlasten.

## 6.4 Planung zukünftiger Veranstaltungen

### 6.4.1 Geselliger Abend am 21.05.24

Antonia berichtet, dass die Werbung raus sei und es eine Helfertabelle gebe, in welche man sich noch bitte eintragen solle (insbesondere Aufbau + Abbau). Das ganze werde in Konfi und Sozialraum stattfinden.

alle: Helfertabelle geselliger Abend eintragen

Finanzbeschluss SS24/5: *Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt sich der Mittelfreigabe M-INFO-001-2024\_25 für den geselligen Abend mit einem Beitrag in Höhe von 50,00 Euro anzuschließen.*

**Abstimmung:** 5/0/0<sup>+</sup> ⇒ angenommen

### 6.4.2 Flunkyball Turnier am 01.06.24

Milena und Louis wollen am Wochenende ein Plakat erstellen.

### 6.4.3 FMI-Ball (Veranstaltung des FORMEL e.V.)

Die Zeitung befindet sich bereits im Druck. Die Helferliste hingegen sei noch leer und sollte nochmal rumgeschickt werden.

Jonas M.: Helferliste rumschicken

#### 6.4.4 Fakultätsfest am 17.06.24

Helen berichtet, dass das Fakultätsfest am Montag den 17.6 im Philo-Innenhof stattfinden solle. Der Finanzplan dazu befinde sich aktuell in der Erstellung. Niklas erklärt sich bereit dabei zu unterstützen. Weiter merkt er an, dass es noch ca. einen Monat hin sei und daher möglichst bald eine safe-the-date-Mail verschickt werden sollte. Helen kümmert sich darum.

17.06.2024: Fakultätsfest

Helen: Fakultätsfest-safe-the-date-Mail verschicken

#### 6.4.5 Fahrradtour mit den Physiker

Helen sucht noch Physiker die orgafreudig das mit organisieren wollen.

#### 6.4.6 Erstifahrt

Alle sollten sich überlegen, ob sie Hauptorga machen wollen.

alle: überlegen wer Hauptorga für Erstifahrt machen könnte

#### 6.4.7 Veranstaltung mit Kulturreferat

Antonia führt aus, dass Uschi gefragt habe, ob wir uns auch an der Reihe „Kultur im Z12“ des Kulturreferats beteiligen und Veranstaltungen planen wollen. Sie habe nachgefragt, was bislang stattgefunden habe und es gab demnach eine Kooperation mit Kontra und es soll bald ein Karaoke mit Musicals geben.

Niklas beschreibt kurz den Raum und führt dann aus, dass er nicht wisse, was dafür geeignet sei, da er es für wenig sinnvoll erachte unsere etablierten Veranstaltungen einfach an einem anderen Ort stattfinden zu lassen. Insbesondere sollte es schon irgendwie kulturell sein, um die Kooperation (und dessen Notwendigkeit) mit dem Kulturreferat zu rechtfertigen. Antonia wirft ein, dass sie überlegt hatte ein Pub-Quiz als Veranstaltung zu nehmen. Helen ergänzt, dass man auch mal eine Präsentations-Karaoke machen könne. Wir finden die beiden Vorschläge nicht schlecht. Antonia fragt Uschi nach seiner Meinung zu den Veranstaltungen und ob das ins Konzept passen würde.

### 6.5 Brettspiele

Niklas trägt vor, dass er gerne einen BGG-Account (boardgamegeek) erstellen würde, um dann dort unsere Spielesammlung zu digitalisieren und damit auch zu veröffentlichen, da er dies zum einen angenehmer für die Inventarlisten findet (sofern gestattet), aber vor allem könnte man dann die Sammlung teilen, damit die Studis vor den Spieleabenden oder allgemein schauen können, was wir eigentlich für Brettspiele haben und nicht welche mitbringen müssen, die wir ohnehin haben. Beim Spielecafé könne man dies z.B. auch einsehen. Einziges Schwierigkeit ist, dass wir nicht ohne weiteres Accounts erstellen dürfen, weshalb wir dies beschließen und anschließend um Genehmigung fragen müssen.

bgg account einrichten, spiele einrichten, öffentlich zugänglich machen und Vorstand um genehmigung bitten

*Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt einen boardgamegeek-Account einzurichten, dort die Spiele aus unserem Inventar einzutragen, diese Eintragung dann öffentlich zugänglich zu machen und den Vorstand des Studierendenrates der FSU Jena um Genehmigung dessen zu bitten.*

**Abstimmung:** 5/0/0<sup>†</sup> ⇒ angenommen

## 6.6 Sonstiges

- Leif merkt an, dass es lange keine Veranstaltung mit einem FSR außerhalb der FMI gab. Wir wollen alle mal uns bekannte andere FSRe anquatschen, ob wir gemeinsame Veranstaltungen machen wollen.

alle: andere FSRe  
nach Veranstaltungen fragen

## Geselliger Abend

Mittelfreigaben-Nummer: M-INFO-001-2024\_25

Beschlussdatum: 13.05.2024

Einnahmen			
Quelle	Betrag		Bemerkung
	Brutto	USt. (19%)	
Vorsteuerabzug	0,00 €		-
FSR Informatik	20,00 €		
FSR Mathematik	20,00 €		
FSR Bioinformatik	10,00 €		
Summe:	<b>50,00 €</b>		

Ausgaben			
Posten	Betrag		Bemerkung / MwSt.-Satz
	Brutto	MwSt.	
Umsatzsteuer	0,00 €		-
GEMA	50,00 €		
Summe:	<b>50,00 €</b>		

**Differenz: 0,00 €**

---

Niklas Menge  
Protokollführung

---

Helen Würflein  
Sitzungsleitung

---

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.